



*¡Fieles al deber!*



# IDEARIO

Escuelas SJS

## *ESCUELA SJS*

Decir escuela SJS significa referirse a la Institución Educativa que participa del espíritu, vida y misión de la Congregación de Hermanas Siervas de Jesús Sacramentado.

Nuestra escuela, atenta a las necesidades actuales, establece un proceso de mejora continua, a fin de proporcionar una educación de calidad, "a la altura de los tiempos", (III Crón. SJS) de acuerdo con principios y valores del Evangelio, como lo vivió el Siervo de Dios Silvano Carrillo Cárdenas, siempre preocupado por la educación integral de la persona.

Nuestro fundador señaló el apostolado de la educación católica en la escuela, como el medio privilegiado para extender el amor a Jesús Sacramentado y prestar un servicio a la Iglesia y a la sociedad, en la obra de la evangelización y en la formación de cristianos íntegros (cfr. I Ampl. 1).

### *MISIÓN*

Anunciar el Reino de Dios y colaborar con los padres de familia en la formación integral de los alumnos, a la luz del Evangelio, teniendo como centro a Jesús Sacramentado, a fin de lograr auténticos hijos de Dios y ciudadanos de la Patria (II Crón. SJS).

### *VISIÓN*

Ser Escuela SJS innovadora, a la vanguardia en procesos educativos de calidad, donde se forman personas competentes, capaces de enfrentar con éxito, los retos del mundo actual, con dimensión trascendente.

## VALORES

Afirmamos el deber de vivir y proyectar los valores a partir del propio carisma. "La Eucaristía es signo de unidad y vínculo de caridad" (Sacrosanctum C. 47)

- **UNIDAD.** Nota esencial, manifestada en el deseo supremo de Jesús: "Que todos sean uno, como Tú, Padre, estás conmigo y yo contigo" (Jn 17,21)
- **CARIDAD.** Expresada en obras de auténtico amor a Dios y al prójimo. "En esto conocerán todos que son mis discípulos, en que tienen amor los unos a los otros" (Jn 13, 35).
- **ALEGRÍA.** "Reine la alegría siempre entre ustedes, porque reina el espíritu de Dios, que es espíritu de paz y de tranquilidad" (Conferencia sobre la alegría. Silvano C.)
- Cada uno de nuestros valores da origen a muchos, entre otros:
- **RESPECTO.** Por la dignidad de la persona, que permite experimentar la grandeza de ser hijo de Dios y llamado a la comunicación con Él.
- **RESPONSABILIDAD.** Concretizada en la fidelidad al deber y en la búsqueda constante de preparación académica, científica y tecnológica.
- **SOLIDARIDAD.** Conduce a servir a los demás, especialmente a los más necesitados.
- **PATRIOTISMO.** Contribuye a transformar con amor la sociedad y hacer este mundo más humano.
- **GRATITUD.** Lleva a corresponder ante todos los dones y bienes recibidos.



## *El Proyecto Educativo integra:*

- Programa en Educación en la Fe y Formación en Valores.
- Programa Deportivo, Artístico y Cultural.
- Programa de Idiomas.
- Programa de Tecnología e Informática.
- Programa de Formación de Personal Docente, Administrativo y de Apoyo.
- Programa de Formación de Padres de Familia.
- Programa de Proyección Social y Apostólica.



## IDENTIDAD DE LA ESCUELA SJS

Institución educativa católica, cuyo centro es Jesús Eucaristía y la Santísima Virgen, su protectora. En el proceso educativo, la Escuela SJS se propone:

### Ser verdadero centro de evangelización

- Favorecer una actitud contemplativa de adoración a Jesús Sacramentado y de amor e imitación a la Santísima Virgen María.
- Reconocer la alta dignidad del ser humano como hijo de Dios.
- Acoger los valores del Evangelio en un ambiente de respeto y alegría.
- Contribuir con una proyección trascendente a la construcción del Reino de Dios y al bienestar y transformación de la sociedad.

### Promover la calidad de la educación

- Proporcionar una formación integral, con fundamentos: ético, científico, cultural y tecnológico.
- Favorecer en los alumnos el perfeccionamiento de todas sus capacidades.
- Desarrollar competencias y formar hábitos intelectuales de estudio e investigación.
- Establecer relaciones interpersonales en un ambiente fraterno de unidad y ayuda mutua.
- Formar personas capaces de asumir responsabilidades y comprometerse en servicios en bien de la humanidad.



## PRINCIPIOS EDUCATIVOS SJS

1. Educamos para promover la dignidad de la persona, creada a imagen y semejanza de Dios (Gen. 1, 26).
2. Educamos para vivir y proyectar la Espiritualidad Eucarística Mariana.
3. Educamos para hacer de la práctica educativa, un proyecto de evangelización.
4. Ofrecemos un modelo educativo que responda a los compromisos de una educación integral.
5. Educamos para que el alumno respete, ame y valore la vida en todas sus manifestaciones.
6. Educamos con un sentido de compromiso personal y comunitario.
7. Educamos en un ambiente de alegría.
8. Educamos para propiciar que los educandos sean capaces de afrontar los retos del tercer milenio.
9. Educamos para ofrecer a los maestros un espacio de trabajo profesional, que fortalezca su vocación de educador cristiano.
10. Educamos para apoyar a los padres de familia, en su responsabilidad como primeros educadores de sus hijos. Compromiso personal, con alumnos y padres de familia.



## ANTECEDENTES HISTÓRICOS

Silviano Carrillo Cárdenas nació en Pátzcuaro, Michoacán, México, el 4 de mayo de 1861. Fueron sus padres don Juan Carrillo Zarco y doña Librada Cárdenas Ramírez.

Inició sus primeros estudios en Pátzcuaro. Entró al Seminario de Zamora (1871). Continúo en el Seminario de Guadalajara (1872-1884). Fue ordenado de sacerdote por el Excmo. Sr. Don Pedro Loza Pardavé, Arzobispo de Guadalajara, el día 26 de diciembre de 1884.

Sacerdote incansable; sembrador de la paz y la justicia, defendió a los obreros, indígenas y campesinos. Entre los múltiples trabajos de su labor pastoral, siempre se dio tiempo para el apostolado periodístico. Fundó varios periódicos: La Unión Católica, la Luz de Occidente, El Trabajo, El Esclavo de Señor San José y El Niño.

Siendo Párroco de Zapotlán el Grande, hoy Ciudad Guzmán, Jalisco, para mejorar la situación de los trabajadores, organizó sociedades mutualistas en las que, por medio de la educación, del ahorro y de la ayuda mutua logró una solución al problema obrero (1891).

Reorganizó las escuelas parroquiales. Mejoró la escuela de niños, conocida como la Escuela del Cuadrante. Fundó el Orfanatorio Josefino para proteger y educar a niñas huérfanas (7-XI-1895).

Para los jóvenes de escasos recursos económicos, fundó, la Escuela de Artes y Oficios con talleres de herrería, carpintería, sastrería, zapatería, platería y fundición de metales (1897).

Instituyó para las niñas, la Escuela Elemental y Superior de Nuestra Señora de Guadalupe (I-I-1899).

Paternalmente vigilaba los adelantos de los niños, la superación de los maestros y todo lo que ayudara a la educación integral, por eso creó la biblioteca escolar, los laboratorios y procuró que no faltaran materias de enseñanza que respondieran a las necesidades de la sociedad.

Fundó la Congregación religiosa de Hermanas Siervas de Jesús Sacramentado (1904).

El Siervo de Dios encontró en la Eucaristía el tesoro por el que debía dejarlo todo, fue un sacerdote "por la Eucaristía" y "para la Eucaristía".

Uniendo la generosidad de los médicos y del pueblo pudo terminar la construcción del Hospital de San Vicente(19-III-1911).

Ejerció su misión en toda plenitud. La profundidad de este ministerio se translucía en sus obras e iba encendiendo ese fuego en los corazones.

S. S. el Papa Benedicto XV lo designó como V Obispo de Sinaloa. El 24 de febrero de 1921 recibió la ordenación episcopal en la Catedral de Guadalajara.

Seis meses después, en Culiacán, Sinaloa, el 10 de septiembre de 1921, el Siervo de Dios fue llamado por el Padre Celestial para hacerle partícipe del gozo definitivo.



## FUNDACIÓN DE LA CONGREGACIÓN

En Zapotlán el Grande, hoy Ciudad Guzmán, Jalisco, el Siervo de Dios Silvano Carrillo Cárdenas, después de un hecho doloroso en su parroquia, recibió la inspiración de fundar la Congregación de Hermanas Siervas de Jesús Sacramentado, con nueve jóvenes audaces que sintieron el llamado de Dios para consagrar sus vidas.

La noche del 17 al 18 de julio de 1901, un ladrón extrajo del sagrario un copón con hostias consagradas, en la Capilla de la Purísima, anexo al templo del Sagrado Corazón. Este sacrilegio produjo un gran dolor en el corazón del párroco, que amaba entrañablemente a Jesús Sacramentado. Pidió que por turnos y durante un año, las familias y en especial las jóvenes, cuidaran de que ardiera ante el sagrario una lámpara especial, que simbolizara el amor fiel a la Eucaristía.

Cuando el Padre Silvano Carrillo veía acercarse a los jóvenes a encender las lamparillas ante Jesucristo Sacramentado pensó: "Si en lugar de lámparas fueran almas adoradas las que ardieran siempre ante el AMOR-HOSTIA" (I Crón. SJS 12-XII-1906).

Era el llamado del Espíritu Santo para que se transformara en fundador de una Congregación Religiosa, cuyos fines serían: "La adoración a Jesús Sacramentado y la educación cristiana de la niñez y juventud" (III Crón. SJS 13-V-1919).

Apóstol de la educación, consideró la escuela como un lugar óptimo para evangelizar. Expresó: "Mi escuela será ante todo cristiana" (Alocución S. C. 31-VIII-1897).

El 25 de noviembre de 1904, en el Asilo de la Luz, en la ciudad de Guadalajara, nació la Congregación de Hermanas Siervas de Jesús Sacramentado.

